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今日下沙

开栏语：“百千万”集中走访调研活动开展以来，开发区各部门把倾听问题、解决问题作为走访调研工作的出发点和落脚点，全力为基层和群众做好事、

办实事、解难事。期间，从党工委书记到各部门负责人，再到机关和街道社区工作人员，他们的民情日记记满了走访调研工作中的点点滴滴。

即日起，本报开辟“百千万”专栏新系列之“调研手记”，让大家看看这些走访调研中的所见所闻和所思所悟。

三月以来，开发区以“三联六服务”为载体，

开展联系社区、企业和高校，服务“六大硬仗”的

“百千万”走访调研活动。一分部署，九分落实。

开发区机关党委“百千万”调研组一行多次走进

社区、企业和学校，以“望闻问切”的方式来解决

“旧问题”、搜集“新情况”。

【望】 望出问题 找到办法
坐在办公室里都是问题，走出去都是办法。

为更快更有效地提高调研工作效率，我们每次调

研以座谈会加入户走访相结合的形式进行。通

过听一听民情、走一走现场、望一望实地，调研组

更全面、直观地了解问题，也更容易摸索到好办

法新点子。比如小区内“停车难”、“充电难”等现

象，调研组就是在“望”的环节找到了解题突破

口。在查看小区“停车难”情况后，机关党委调研

小组发现，部分道路因车辆停放过道变得狭窄，

给其他车辆的进出造成很大不便，带来一些安全

隐患。调研小组建议开辟新的停车位，同时将小

区行车道改成单向循环形式。

【闻】 兼听则明 偏听则暗
有事好商量，众人的事大家来商量。每次座

谈会上，我们都邀请社区党员代表、楼道长代表、

居民代表一一发表意见及建议，并在会上进行讨

论。比如，代表们发言中提到小区一些破损、老

旧设备需要维修，电动车乱停乱放影响居民出

行，阳台污水排放不合理，居民公共区域乱堆杂

物等问题。围绕上述问题，大家集思广益，针对

阳台污水排放问题，有人建议挨家挨户入户宣传

教育，阳台是晾晒休憩的地方，不是放置洗衣机

的场所；有人建议设置阳台截污纳管，一劳永

逸。为了加快问题协调对接，我们围绕群众最关

心的小事，做到“小事大作”、确保事事有着落、件

件有回音，当好协调员、联络员和监督员。对于

简单的事情，当场协调现场解决；对于复杂的事

情，第一时间协调相关职能部门尽快拿出解决方

案。

【问】 问需于民 做好服务
对社区居民入户走访中，新沙家园居民退休

教师周女士告诉我们调研小组，来到下沙已经几

十年，现在的生活状态、生活质量都不错，唯一觉

得困扰的，就是房子餐厅外墙渗水的问题。调研

小组表示会跟进处理，并提到相关部门“回头看”

行动也在进行，到时候会有工作人员上门登记、

查询、处理该问题。再如，一些群众因为身体原

因，办事难免诸多不便，针对这一情况，我们与社

区工作人员进行深入沟通，提出部分事情社区可

以主动通知到位，缩短时间、距离来处理，比如办

个手续什么，可以提前通知他们准备好相关材

料，约定时间直接上门办理。

【切】 切入难点 把握关键
我与社区居民“约法三章”，即“盯着一个最

难点，想出一条好办法，收获一片点赞声。”调研

小组面对问题，一件接着一件办，办好一个再办

下一个，不大而化之，不搞眉毛胡子一把抓，突出

重难点，把握关键处。围绕社区居民反映关注的

问题，比如居民代表重复提到的“停车难”问题，

我们在第一次“百千万”活动调研工作中已立项，

而这个问题的解决行动也一直在推进中。目前，

社区已向居民公布了应急缓冲措施。后续单循

环行车道、开辟新停车空间的举措也将陆续推

进。

通过“望闻问切”，达到了听民情、解民忧、疏

民困。在“百千万”走访调研中，机关党委始终以

“六大硬仗“为圆心，把工作热情调到最高，把工

作效果扩到最大。

方法一变天地宽
以“望闻问切”的方式帮老百姓排忧解难

——“百千万”蹲点调研手记
机关党委专职副书记 李路宁

本报记者 杨渐

开发区召开“百千万”调研活动企业集中走访情况汇报会

归纳汇总、梳理研究
有针对性地解决企业发展中遇到的问题

为深入推进“百千万”调研活动，结合“双城”建设

和加快经济转型发展部署要求，4 月中下旬，开发区

管委会组织开展区内重点企业集中走访服务活动。

半个多月过去了，走访的情况如何，企业在发展

中又有哪些困难和问题？

昨天下午，开发区召开了“百千万”调研活动企

业集中走访汇报会。开发区党工委书记、管委会主

任邵立春，管委会副主任王永芳出席会议。

经发局、人才科技局、商务局分别就走访企业过

程中收集到的问题作了汇报。据悉，在为期十天的

走访活动中，10 个小组共走访企业 156 家，收集相

关问题169个，主要分为发展空间、经济政策咨询和

享受、融资、税务、招工、员工住宿、子女入学、基础设

施配套等9大类问题。

邵立春强调，经济发展进入了新的阶段，开发区

转型发展的步伐也在加快，在实施“三大战略”、推进

“双城”建设的过程中，会不断涌现出新的问题和矛

盾。作为经济管理部门，要把握好发展趋势，分析判

断开发区在转型发展、创新驱动中可能存在的规律

性、共性的问题；同时随着政府职能的转换、机构改

革的实施，经济管理部门要转变服务理念，围绕“最

多跑一次改革”，不断提升服务的能力水平，按照省

市“大学习、大调研、大落实”活动和“百千万”调研活

动部署要求，结合开发区“三大战略”，深入企业基层

一线，了解企业发展过程中遇到的问题，并提出针对

性举措，帮助引导企业解决发展难题。

对于走访活动中收集到的问题，邵立春要求委

办和“百千万”办公室尽快归纳汇总，相关经济管理

部门要结合各自职责和企业需求，把问题一一分解

归类，认真研究分析，能及时解决的要尽快解决，暂

时难以解决的问题要主动跟进，积极协调寻求解决

办法。对于企业存在的共性问题，要完善相关制度

机制；对于企业存在的个性问题，要做好对接，引导

并帮助企业解决，确保“百千万”活动落到实处，切实

解决企业发展难题，为开发区营造良好的发展环境。

会上，王永芳要求进一步梳理汇总，并将问题分

解到部门、责任落实到个人，推动问题尽快解决。委

办、组织部、财政局、市场监管分局等部门也分别就

推动问题解决提出了相关意见建议。


